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２００８年，一位业内人士曾经为新东中学做了一个精辟
的总结，他说，新东中学这几年之所以能在郑州的名校堆里

“小荷已露尖尖角”，有一个重要的原因就是她始终明白学生

真正需要的是什么，自己应该贯彻什么样的教育方针，全力

打造自己的“特色”校园。新东中学的特色在哪里？有人说是

素质教育，有人说是先进的管理和教学理念，也有人说是社

会实践和反思教育……校长杨凯年一言道破天机：“‘不抛弃

不放弃’每一名学生的坚强决心才是我们的立校之灵魂。”

校长杨凯年一直认为，教育可以育人也可以毁人，２００１
届学生谷鑫就是这样一个例子。来新东中学前谷鑫已经转

了１１所学校，当年他的中招成绩只考了１８２分。在这以前
谷鑫的日子可以这样总结：不是在上网，就是在去上网的路

上；不是在睡觉，就是在想睡觉的床上；不是没有人管他，而

是根本没有人愿意管他。来新东中学谷鑫也是抱着混日子

的目的，他不交作业不和教师交流，星期天也不回家，他似

乎没准备给学校留下一个赏识和表扬他的机会。就在这时，

在学校举办的一个舞会上老师们发现了谷鑫的 “闪光点”。

舞会上，谷鑫表现出了极高的组织天赋，有效地操控同学们

的情绪，文雅、幽默不俗的谈吐给大家留下了深刻印象。“谁

说差生就没有闪光点？”校长和班主任一锤定音立即抓住了

这次机会，当场在大会上对谷鑫进行了肯定，并决定以后所

有的活动都由他来担当主持人。从此，谷鑫像是换了一个人

似的，对待同学非常热心认真，热衷学校组织的各类活动，

同时学习上也不甘当“老末”奋起直追。高三时，在老师和同

学们的帮助下他的成绩直线上升，２００５年谷鑫创造了一个
奇迹———竟然考上了河南大学。

说起自己的经历，谷鑫由衷地说：“我在最该有人管时

没有人管，初到新东中学对老师也很反感，最后才觉得他们

是真正地对我好，他们把我已经摔成碎片的信心重新组装

好，恢复了我奋发的翅膀。”

在新东中学，像谷鑫这样的“差生”最后取得成功的学

生太多太多……

学生张新乐家庭和谐，其本人也没有吸烟喝酒打架的

恶习，可这个学生就是爱走极端。他在课堂上公开违反纪律

后转眼死不认账，还时常与家长、老师顶撞。有一次他甚至

把妈妈的手指都弄伤了。没来新东中以前，张新乐实际上已

经是一名“弃儿”了———没有学校愿意收留他。他本人来新

东中学也是抱着试试看的态度，其成绩是可想而知。为此，

校长杨凯年和他的任课老师对张新乐做了一次 “集体诊

断”，最后发现这个孩子的问题出在了“心”上，小时候他曾

经受过一次非常严重的伤害，那是他上小学三年级的时候，

在一次写作文的时候，老师问“为妈妈搬煤球是不是好事”，

孩子们回答是“好事”，张新乐却在下面说“屁好事”。因此他

被同桌“举报”———说是骂了老师。这名老师处理得很鲁莽，

当着同学们的面把张新乐的书包扔下了楼。因为这件事，他

的妈妈也打他，可他就是死不承认骂过老师。从此对老师不

信任，尤其对年轻的女老师很反感，来新东中学前已经转了

好几所学校。

知道了“病情”就要对症下药，校长杨凯年开出的“药

方”就是：让张新乐理解自己的老师，而老师则要走进他的

内心世界。在一个课余时间，班主任别出心裁地让张新乐当

一回“老师”，要他来为同学们上一堂内容自定的课。课堂上

充当“老师”的张新乐忙得不亦乐乎，但还是没有解决好下

面学生的“问题”。一堂课下来，张新乐知道了当老师其实

“也不容易”，有些事情也需要学生的理解。至此，张新乐的

“心病”痊愈了。他说，我对待老师不该走极端，班里这么多

学生，一个一个顾过来不可能的啊，老师不是神仙，不可能

把每个学生都照顾好，有些问题只要及时沟通就好办。２００３
年，解除“心病”的张新乐考上了四川的一所大学。为此，他

妈妈专程来到学校流着泪说：“我们家本来对他不抱任何希

望了，打算给他十万元钱再也不管他了，他干什么都和我们

没有关系了……可是没想到你们竟然把他送上了高等院

校，新东中学真是救了我们全家啊！”

校长杨凯年对此事颇有感慨，她说：“说实在话，成绩好

的学生是宝贝，学校争着抢着要，可学习差的学生就成累赘

了，别说名校，连一般学校都上不成，把差生培养成明天社

会的栋梁那才叫真功夫。”
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抢手的“香饽饽”优秀生是全能的吗？在新东中学的眼

里答案是否定的。如何让今天的优秀学生真正成为强者则

是该校的又一教学理念。

２０００年，北京的一位教育专家跟校长杨凯年说，有的学
生在学校出类拔萃，可一到社会就江郎才尽。为此，有人专

门做了一个调查，发现近４５％的优等生回到社会却找不着
“北”，往往是在工作和生活方面出现这样或那样的问题。就

此，校长杨凯年也询问了不少家长，发现大多数家长对孩子

的要求只有一个：那就是如何把学习成绩提高上去，其它的

不管不问，为此很多学生特别是成绩好的学生养成了很多不

好的习惯，有的学生都上高中了，甚至还没有洗过一次衣服，

刷过一次碗，有的学生对郑州地理还算熟悉，可是要是出了

郑州这个圈子就摸不着东西南北了，假期里有的学生没有干

过家务，更别说去餐馆打零工了。

针对这个问题，校长杨凯年和教职工们进行了一次讨

论，其结论是：优等生的优只是单一的学习方面，而生活和

明天则需要的是一个全能的复合型人才。为此，如何提高学

生们成绩之外的素质则成了新东中学的又一新的教学理

念。学生要学会关心家庭，关心城市，关心社会，要给孩子一

个提高再认识人生的机会。从２０００年开始，在校内开展求
知健体，树文明新风活动；在校园外，以个人或小组成立的

分队，有的利用课余时间进餐馆打工，有的在街头义务当起

了交通协管员，有的甚至和城市执法局的叔叔们向城市的

“牛皮癣”开战。主动参与提高了孩子们的自身素质，使他们

在思想上又深刻认识到为什么要好好学习，好好学习的重

要意义在哪里，真正懂得了什么是爱和责任。

从此，新东中学社会实践课成为了该校又一个真正“名

牌课”。

现在已是郑州大学一名在校生的张玲玲曾深情地回忆

说：“２００６年的寒假让我受益最深。按照往年习惯，一放假
只要完成作业自己就可以疯玩一场，可以看看电视上上网，

甚至还可以和朋友们一起出去转几天。可为了做好学校布

置特殊的‘寒假’作业，我自告奋勇地去了一家餐馆当起了

传菜员。刚去头几天，别提有多难受，忙得不可开交，自己仿

佛像是一条小鱼儿东蹿西往。一天下来腰痛腿酸不说，干不

好还受领班和客人的批评。有一次，我实在太困了就趴在桌

子上打了一个盹，可是一觉醒来惹下了大祸，原来自己所服

务的那个包间的客人全走光了———账当然也没有结算。这

没有什么好解释的，按照餐馆规定应由我把损失的 ２９６元
钱全赔出来。”从那以后，张玲玲终于理解了责任，知道了弥

补自己过失的意义。

整个寒假里，新东中学的学生一个个都在紧张地忙碌

着，一部分学生街头卖起了报纸，一部分学生为企业发放宣

传资料，甚至还有一部分学生在家长和老师带领下远赴广

州、深圳和上海等地区进行社会实践。

校长杨凯年曾自豪地说，社会实践课让学生们明白了

很多道理，知道了上中学并不仅仅是为了上大学，更不是

为了做大官、买好房、购名车，是让学生真正懂得人在社

会中的真正意义。在校园内，每年学校都要组织多次红色

游，走走革命老区，感受老一辈革命奋斗历程，珍惜现在

的大好年华。每年春天，学生还要定期组织野炊活动，从

“体验拉练，感受磨难”的行动中让孩子得到提高。初一

（２）班的吴佳欣说，自己在家从来都没有做过饭，可就是野
炊的时候学会了做饭和炒菜———因为这件事妈妈感动得

泪流满面。

受到社会锻炼的新东中学的学生都在茁壮成长，升入

大学的学生有９０％当上了班干部，毕业到社会的学生几乎
都找到了工作。

0<=>?@AB(CD,EF

杨凯年，一座年轻学校的老校长。八年来，她只奉行一

句话，“慕名，不如找合适。为学生打造一个适合他自己发展

的教育平台则是她最大心愿。”

不图名利不为回报。曾经有人问，新东中学有没有想

过回报什么？校长杨凯年说，办学的人都知道，最大的回报

也就是他们的最大乐趣，就是希望看到孩子一个一个成为

社会中有用的人。新东中学成立的八年来，他们一直为孩

子们的明天而奋斗努力，一直在为孩子们打造一个最合适

的教育平台，通过“小班教学”、“严谨治学”、“科教兴校”等

方针一步步落实实施。

适合的才是最好的。杨凯年认为，中学阶段是人生的

重要阶段，家长为学生选择一个好学校非常重要。但是由

于信息、资源分配得不均，很多家长可能都会慕名而

“沽”，其实大可不必，因为适合的才是最好的。所以，她在

这时提出三点意见：第一有比较才有鉴别，二讲究实效不

图虚名，三是要根据孩子的实际情况。新东中学成立以来

接触到了很多转来的学生，有民办学校的，有普通高中

的，也有省市重点中学的。如一些家长把学习兴趣不大、

自控能力较差的孩子通过多种渠道，花高价送入重点高

中。结果孩子在竞争激烈的学习环境中，处处感受到自卑

和失落，惟有家长落得个孩子在重点高中读书的“面子”。

还有一些城市的独生子女被家长送到农村的重点高中，也

因不能适应农村中学的管理方式和教学方法，在心理上造

成极大的挫折感，特别是在意志坚强的农村同学面前，丧

失了原有的自信心，给孩子一生的成长带来负面的影响。

有的家长甚至抱怨自己孩子成绩不好是孩子没有好的教

育环境，宁愿多花钱也要让孩子上重点，可结果大都是失

败而归，原因就是家长大多是犯了拔苗助长的错误。最

后，得出了一个结论，适合学生成长的学校才是最好的学

校，学生的明天才能有保证。

八年事实证明，新东中学的校园是一座浓缩的多功能

舞台，它以“营养配方”为教育主导方式，为每位孩子量身

制定“成才周期表”。它能让成绩好的学生提前感受社会竞

争的压力，从而确立明天为之奋发的信念；它也能为“差

生”的心里重组信心和动力，从而牢牢地把握属于自己的

明天。八年来，上千名学生从这里走向了高等学府———而

他们中绝大多数过去是成绩一般的孩子。甚至一些从知名

重点中学转来的学生还感慨地说，他们来新东中学是抛弃

“虚名”，只图实教，到这里就是为了寻找飞往明天的那双

“翅膀”。
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本报记者 王 映

核心提示：２００７年 ９月，一则“百
余学生返校谢恩”的消息把一所名不

见经传的普通中学推上了风口浪尖。

事件的 “主人公”———郑州新东中学

（原郑州十一中北校）瞬间成了社会关

注的焦点。推崇它的人还骄傲地说：新

东中学不是一所普通中学，它是专门

进行人才生产的“艺术工厂”。因为，在

这所中学的眼里，它的每一名学生都

可称之为上等“玉坯”，只要经过学校

地精心雕琢，此后便可一飞冲天。
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近日记者获悉，位于花园路与农业路交会处的大商新玛

特郑州总店的外立面已开始动工，目前，框架结构已经搭建

完毕，工程进展十分顺利。据了解，该外立面是大商集团倾力

打造的第三代标志性形象，代表了未来大商新玛特发展的最

新趋势。建成后的大商新玛特郑州总店外立面，将全部由晶

莹、通透的玻璃构成，呈现出水晶体形状，折射出晶莹夺目的

耀眼光辉。整个建筑造型高雅、时尚，与周围建筑群交相辉

映，向中原消费者呈现出一种现代化商业中心的景象，从另

一方面体现了大商新玛特郑州总店作为中原最大的精品购

物中心的高端定位。据大商新玛特郑州总店物业负责人介

绍，总店外立面由大连造船厂负责制作和施工，保证整个工

程的质量和完成工期，目前已经完成总工程量的三分之一。

在大商新玛特郑州总店工地，记者发现，其内部装修

工作建设均已开始收尾，各厂家专柜正紧锣密鼓地进行专

柜施工。由此看来，大商新玛特郑州总店的开业真的可谓

是“万事俱备，只欠东风”。
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作为大商集团在郑州的旗舰店，大商新玛特郑州总店

是大商集团开发的最新一站式体验式购物广场，融合精品

百货、餐饮娱乐、购物休闲、美容 ＳＰＡ、星级影院为一体的
大商新玛郑州总店总面积达 ７００００平方米左右，建成后将
成为中原地区面积最大、档次最高、品牌组合最强的主力

百货店：一层国际名品、珠宝、名表、化妆品；二层男式服

装；三层淑女贵妇、女士皮具；四层少女少淑；五层运动休

闲；六层家居儿童、大商电器；七层餐饮娱乐；八层健身会

馆及电影院（超五星级），美容ＳＰＡ。
大商新玛特郑州总店每个楼层都有自己的特点，女装

商场在整个商场里都营造出温馨浪漫的氛围；化妆品和精

品囊括了雅顿、ＢＲＡＸ、Ｄ＆Ｇ、ＲＯＬＥＸ等数十个国际一线品
牌，从服装到名表，从化妆品到珠宝首饰，无不向中原消费

者展示着它的高端品位；青春流行消费的楼层，ＭＥＸＸ、
ＭＯＲＧＡＮ等国际品牌，流露出时尚动感、热烈浪漫的氛围；
紧跟时尚步伐的高档餐厅———绿茵阁，著名美容机构———

美丽田园，顶级健身会所———一兆韦德，奢华五星级影

院———奥纳影城，全力打造体验式购物的先锋形象。

透过被层层围裹的大商新玛特郑州总店外立面，隐隐

约约看到已经完成的钢构架框架，这更勾起了中原人对这

座充满时尚气氛的商业中心的好奇和盼望。而伴随着最新

外立面的动工，大商新玛特郑州总店雄姿乍现，花园路商

圈一个全新的时尚商业坐标，一个汇集国际众多知名品牌

的高端精品百货，即将傲然呈现！
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记者 E F 通讯员 G H

邀请百名家长
观摩中招体考
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本报讯!记者 覃岩峰"中招
考试涉及千家万户# 是社会和
家长普遍关心的热点问题$ 昨
日#郑州市中招办决定#面向社
会公开邀请

!""

名学生家长于
#

月
!$

日到中招体育考试现场
进行观摩$

据了解#今年我市中招体育
考试采用全过程信息化电子管
理和录入模式#为方便社会和家
长了解中招体育考试现场的具

体情况#体现公开%公正的原则$

市中招办决定邀请学生家长到
中招体育考试现场进行观摩$

本次观摩时间为
#

月
!$

日# 观摩地点为郑州九中#感
兴趣的家长可在

#

月
!%

日下
午

&

时通过报名网址 &

'(()* + +

,(-.,,/01.2/(.-2

#点击 '郑州市
教育局邀请学生家长观摩

3""4

年中招体育考试现场报名系
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郑州昨起加飞
往返京沪航班

本报讯
5

记者 王文霞

通讯员 杨现利
6

从昨日起#

南航每天增加一班郑州往返
北京%上海的航班$

增加的郑州往返北京航
班为每天
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从北京起飞#
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到达郑州 #
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&
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从郑
州起飞#

33

&
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到达北京$ 加
班后#南航郑州往返北京的航
班每天达到

%

个#从早上
4

点

到晚上
3!

点# 平均每两个小
时就有一班往返)增加的郑州
往返上海的航班是每周二 %

四 %六 %日执行的
89&:#$ + 4

航班#航班时刻为&郑州
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&
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起飞#
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到达上海虹桥机
场#
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&
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从上海虹桥机场起
飞#
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&

!7

回到郑州$ 加班后#

南航郑州往返上海的航班每
天最多达到

#

个$

首季农民现金
收入超过两千

'() &7"*

本报讯 !记者 卢文军 实
习生 贾智勇 兰晓伟"昨日#郑
州市农调队公布的数据显示 #

一季度# 全市农民人均现金收
入

3!7$

元#同比增加
&7"

元$

据介绍#一季度#郑州市农
民人均工资性收入

44!

元 #同
比增长

3!.4;

$农民人均家庭经
营现金收入

!"3%

元#比上年同
期增加

!%3

元$ 农民人均家庭
经营现金收入中# 第一产业的
现金收入人均

%!3

元# 比上年

同期增长
!%.#;

#其中出售农业
产品的现金收入人均为

!%#

元#增长
!&.!;

)出售牧业产品
的现金收入人均为

&4%

元 #增
长

!%.4;

$ 第二%三产业的现金
收入人均

#!#

元#增长
33.7;

$

市农调队有关负责人说 #

农民工资性收入的大幅增加 #

有力地支撑了农民收入的快速
增长# 而家庭经营收入的稳步
增加# 则确保了农民收入的快
速增长$
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本报讯 !记者 李娜" 今明两年新
录用的大学生村干部# 省财政每人补助
!"""

元 $ 昨日 # 记者从全省选聘高校
毕业生到村任职工作会议上获悉 # 到
3"":

年我省基本实现每个行政村至少
有一名 '大学生村干部( 的目标$

据了解 #

3""7

年
$

月我省实施
'大学生村干部( 计划# 截至目前# 共
选派大学生村干部

!4433

名# 覆盖行政
村

!%:%7

个# 占全省行政村的
&7.%;

$

会议出台了 *关于进一步推进
'大学生村干部( 计划的实施意见 !征
求意见稿 "+# 意见规定 # 今年大学生
村官的选聘对象为

&"

岁以下应届和往
届毕业的全日制普通高校毕业生 # 或
者是参加省人事厅 % 省教育厅 % 团省
委等部门组织的到农村基层服务的
'三支一扶(% '志愿服务贫困县计划(

等活动的高校毕业生$

到村任职的 '大学生村干部 ( 是

中共正式党员的 # 一般安排担任村党
组织书记助理 ) 中共预备党员或者非
共产党的 # 一般安排担任村委会主任
助理 ) 共青团员可安排兼任村团组织
书记% 副书记$

'大学生村干部( 的待遇# 比照本
地原录用大学生村干部确定工作% 生活
补贴标准# 到省扶贫开发工作重点村任
职的 # 省财政每人每年补助

7"""

元 #

期限
&

年) 根据大学生到村任职的实际

情况# 可适当发放一次性安置费# 今明
两年新录用的大学生村干部# 省财政每
人补助

!"""

元$

同时# 将对大学生村官给予一定的
激励# 在村任职

3

年以上# 具备 '选调
生( 条件的# 经组织推荐# 可以参加选
调生统一招考) 在村任职

3

年后# 报考
我省县级以上公务员 # 可以给予

7

或
!"

分的加分) 报考省属院校研究生的#

初试总分加
!"

分$

市地税局直属局
首季入库逾两亿

本报讯!记者 卢文军 通
讯员 寇耀生"昨日#市地税局
传来消息#该局直属局实现首
季度开门红#共入库各项地方
税收

3.!&

亿元#增收
7$""

万
元#创历史同期最高水平$

'电力 %烟草 %铁路企业
在我局税收中依然占主导地
位$ (直属局党组书记%局长
张盈洲分析说#今年一季度#

烟草行业纳税
$"#3

万元#占
全局税收收入的

&&;

# 电力
行业纳税

7#:"

万元#同比增
收

!$37

万元)铁路企业纳税
3::!

万元# 占全局税收收入
的

!#;

$

与去年同期相比# 直属

局一季度各税种都实现不同
程度增长# 尤其是一些小税
种增幅较大# 如土地使用税
增幅达

!4%.&7;

#印花税增幅
达

#"".%7;

$

从级次上看# 中央级收
入的增收主要是因为本季个
人所得税增幅较大# 市本级
收入的增收主要由于营业
税%土地使用税%印花税的大
幅增长# 城建税% 个人所得
税% 营业税作为直属局主体
税种# 一季度合计入库

!.$!

亿元#占全部税收
4";

$

昨日# 张盈洲一行到郑
州铁路局% 郑州卷烟厂颁发
'诚信纳税五十强(奖牌$

昨日 !城

东路街道办事

处辖区的万余

户居民收到了

社 区 发 放 的

" 邻 里 互 助

卡#$卡上印有

每户居民的联

系 方 式 以 及

爱好 % 特长 %

工作单位等 !

以便居民快速

求助$

本报记者
李 焱 摄


